



17 Abril, 2023

Diez años de la Capilla Laica

El Foro por la Memoria celebró ayer la conmemoración de los diez años de la inauguración de la Capilla Laica en el cementerio de León. Más de 1.000 nombres de personas asesinadas tras el golpe de Estado de 1936 en paseos por fuerzas paramilitares y fusilados tras juicios-sumarismos se recuerdan en este espacio del camposanto de León. Ayer fueron recordados con la participación de activistas de la memoria democrática, personas del mundo de la cultura y familiares que prestaron su testimonio en la experiencia de la recuperación de la memoria familiar a lo largo del tiempo. | A. G.



FERNANDO ÓTERO

Tres donaciones de órganos en el Caule

● El primer trimestre de 2023 acumula 27 operaciones de extracción para trasplantes en los hospitales de Castilla y León

DL | LEÓN
 ■ La provincia de León ha realizado en los tres primeros meses del año un total de tres extracciones de órganos para trasplante. Todas las donaciones se han producido en el Caule, mientras que en el Hospital El Bierzo no se ha registrado ninguna en este periodo, según el balance hecho público ayer por la Junta de Castilla y León.

La Coordinación de Trasplan-

tes de la Junta de Castilla y León refleja en su último informe que el número de donantes de órganos en los primeros tres meses del año se ha situado en 27, dato que resalta de nuevo la solidaridad de los castellanos y leoneses, conscientes de que los órganos de un donante -se han generado 84, con 42 riñones, 24 hígados, 6 corazones y 12 pulmones- pueden salvar vidas o mejorar el bienestar de un enfermo.

Por hospitales, el número de donantes de órganos entre enero y marzo ha sido el siguiente: Ávila 1, Burgos 6, León 3, Palencia 1, Salamanca 4, Segovia 1, Hospital Clínico Universitario de Valladolid 3 y Hospital Universitario Río Hortega 8 (Bierzo, Soria y Zamora no han registrado ningún donante en este periodo).

La actividad trasplantadora registrada en el primer trimestre del año indica que se han rea-

lizado 34 implantes renales, correspondiendo 12 al Complejo Asistencial Universitario de Salamanca y 22 al Hospital Clínico Universitario de Valladolid. El centro charro ha realizado además dos trasplantes renales de vivo/cruzado.

El balance de la Coordinación de Trasplantes de la Junta de Castilla y León refleja también la realización de siete injertos hepáticos en el Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid, mientras que el Hospital Clínico de Valladolid ha llevado a cabo cinco trasplantes cardíacos.

Otro bloque de actividad se refiere a las córneas implantadas en los centros autorizados, que han sumado 26 a lo largo del primer trimestre de 2023. El Caule lideró en 2022 la donación para trasplantes con 22 extracciones de órganos y tres de tejidos, 42 córneas y cuatro cordones umbilicales.

León hace a Asturias accesible

El Club Pantetrave acercó ayer la Ruta de las Xanas de forma inclusiva con tres barras direccionales para personas con discapacidad visual y una silla joëlette, de la que disfrutó Silvia Lafuente. Con un día espléndido las personas participantes disfrutaron de este paraje asturiano de ocho kilómetros de recorrido que, pese a su espectacularidad, es de baja dificultad. Una vez más, las manos voluntarias de los y las guías de barras direccionales y portadores de la silla joëlette han roto las barreras de la montaña para personas con diversidad funcional. En junio volverán a hacer ruta en Crémenes. | A. G.



MARCE ÁLVAREZ